



de esos telegramas, con el de Austria en la primera semana de setiembre, en Viena, y de este punto saldrán acompañados de su canciller respectivo, Gius y Kalnok...

El parte oficial del cólera que hoy publica la Gaceta, contiene los siguientes datos: Alicante: capital, nada; en los pueblos, 208 invasiones y 88 defunciones.

Teruel: capital, una invasión; en los pueblos, 117 invasiones y 44 fallecimientos. Zaragoza: capital, 194 invasiones y 80 fallecimientos; en los pueblos, 377 invasiones y 110 defunciones.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE JULIO

La temperatura de Madrid se ha sostenido hoy a la misma altura que ayer. El termómetro del Sr. Grasselli señalaba a las siete de la mañana 25 grados centígrados...

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 20 (recibido el 21). BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 80-95; 4 por 100 exterior, 88 00 00.

La Cámara de diputados ha aprobado un crédito de 23000 francos para los gastos de la comisión de médicos que irá a España para estudiar el cólera.

Berlin, 21. Los periódicos de esta capital hablan mucho de los apuros de dinero del rey de Baviera.

Nueva-Yorck, 20 (tarde). El Herald de Nueva-Yorck anuncia que habrá en Francia grandes tempestades del 22 al 24 del mes actual.

San Petersburgo, 20. La cosecha de cereales es mala. En la exposición de Amberes figuran espuestas las aguas tan conocidas de La Margarita en Looches...

En una carta de Falset se dice que ha ingresado en las cárceles de aquel partido un sugeto de Riudecañás, autor de un atentado contra la persona del propietario D. José Parés Llorens...

Dice un diario de Zaragoza: «Segun se nos dice, hoy se ha verificado un detenido careo en la cárcel de esta ciudad con algunos oficiales a la guarnición, para identificar la personalidad del detenido en la puerta de Sancho el día siguiente de los sucesos de la puerta del Portillo...

Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: En Medina del Campo hay tendencia firme, gran calor, lluvias y nublados: el trigo de 38 a 38 1/4 rs. fanega...

En Cantalapedra compras animadas, tiempo magnífico, los campos han dado mucho trigo que se vende a 36.

En Carrion de los condos los frutos regulares, los nublados han perjudicado bastante.

En Pampliega la cosecha de cebada bastante buena, la de trigo escasa.

En Aranda de Duero trigo a 32 y 33, patatas de 5 a 6 rs. arroba.

En Ponferrada trigo a 45 ferrado, maíz a 40, patatas a 20 rs. quintal gallego o sean cinco arrobos castellanas.

En Zaragoza ha empezado con buen tiempo la recolección, en granos será excelente la cosecha.

En Toro dará buenos rendimientos la cebada, hay retraimiento en los compradores de trigo; el viñedo hasta ahora presenta buen aspecto.

De nuestro corresponsal en Aranjuez hemos recibido la siguiente carta:

Aranjuez, 19. El rápido descenso y la completa desaparición en pocos días de la enfermedad epidémica, ha reanimado los espíritus...

La clausura voluntaria de establecimientos y tiendas se ha levantado, viéndose ya muchos abiertos.

A la temperatura insana que al penetrar en los pulmones comunicaba a la sangre una impresión glacial, como si se respirase el aliento de la muerte...

La buena conducta observada por las activas autoridades civil, militar, eclesiástica, e ilustrado cuerpo facultativo, como asimismo la de varios particulares de este real sitio...

El buen comportamiento y extraordinarios servicios prestados en los hospitales cotericos por el cuerpo de Sanitarios, no ha dejado nada que desear.

Los periódicos de esta capital hablan mucho de los apuros de dinero del rey de Baviera.

respectivos jefes y de la opinión general. Entre dichos servidores de la humanidad doliente, merece especial mención D. Felix de Leon...

Desde el día 16 de junio que se registró el primer caso sospechoso de cólera morbo asiático, hasta el 17 del actual, han ocurrido 1795 invasiones y 88 defunciones...

Ha salido para el extranjero el señor marqués de Cerralbo. El objeto de su viaje es avistarse con D. Carlos para tratar de la cuestión de jefatura del partido tradicionalista.

Teniendo en cuenta las desagradables noticias sobre la salud pública, S. M. la reina ha dispuesto que no se verifique hoy en Palacio la comida oficial con que anualmente se celebra su cumpleaños.

Personas bien informadas nos aseguran ser inexacto el contenido del telegrama de Paris transmitido por la Agencia Havas con fecha 19, en el cual se hace eco de la noticia en que el Petit Journal asegura que el cónsul de España en Oran había sido destituido a petición del gobierno francés.

El Sr. Ortiz de Zugasti, de cuyos buenos servicios se halla satisfecho el gobierno de S. M., ha sido sencillamente trasladado al consulado de Constantinopla, de la misma categoría, pero de mucha más importancia que el de Orán.

En confirmación del telegrama de nuestro corresponsal en Mahon, se ha recibido hoy el siguiente despacho oficial:

Port-Vendres 20 (8'40 m.) (Recibido esta mañana a las once).

El capitán del vapor francés Kleber, llegado esta mañana, me remite el telegrama siguiente:

Fragata Numancia, en latitud 38 grados y longitud 6'37, con gran avería en la máquina, se encuentra en la imposibilidad de continuar su viaje. Pide auxilio el comandante de la Numancia. - El vice-cónsul, Luis Jarlier.

Hemos oído decir a muchos fumadores sería conveniente que así como el gobierno facilita la venta de tabacos habanos, dispusiera igualmente la venta de picadura y cigarrillos de papel de la misma calidad.

Nuestro corresponsal de Cartagena nos escribe con fecha 19: «La enfermedad cólera viene invadiendo progresivamente esta localidad: ayer hubo 18 invasiones y 17 defunciones...

Si los invadidos o sus familias avisaran a los médicos al sentirse con los primeros síntomas, positivamente se salvarían un 95 por 100; pues la Junta de Sanidad y las demás corporaciones formadas con el loable fin de salvar de la muerte y la miseria a las clases necesitadas...

Entre las familias que más sobresalen en esta localidad por sus generosos y humanitarios sentimientos, resalta la del Sr. D. Joaquín Togados, diputado a Cortes por esta circunscripción...

Las medidas de saneamiento y desinfección tomadas desde los primeros momentos en los cuarteles y en el penal, continúan dando excelentes resultados.

Las autoridades todas en general, demostrando un celo extraordinario, secundando y

haciendo cumplir todas las prescripciones de la Junta de Sanidad, cuyo presidente es el nuevo alcalde e ilustrado abogado D. Luis de la Guardia y Miró.

Entre las personas conocidas víctimas de la epidemia, lo ha sido el súbdito francés D. Enrique Richard, dueño de la magnífica fonda titulada Hotel Francés.

A consecuencia de la enfermedad sospechosa, ha fallecido en la cárcel de Zaragoza, donde hace tiempo se hallaba recluso, Pedro Ripamán, encartado en la causa seguida con motivo del asesinato de D. Gregorio Ripamán y su sobrino Juanito Callén.

En Epila ha fallecido, además del alcalde D. Pedro Casamayor, el teniente alcalde ejerciente que le sustitua, D. Pascual Berna.

De Morés dicen que también el alcalde de dicha población ha fallecido.

En Vistabella se encuentran enfermos de bastante gravedad el médico y el párroco del pueblo.

Dice la Derecha de Zaragoza: «Parece ser que las direcciones generales de Aduanas e Impuestos, en las comunicaciones que dirigen a esta delegación, dan pábulo para sospechar lo que ya está en el ánimo de todos...

Acaba de fundirse en el arsenal del Ferrol, con notable éxito, el condensador de 4400 caballos, la mayor pieza que se ha ejecutado en aquellos talleres...

El juzgado de instrucción del distrito de San Pablo continúa con actividad las diligencias en averiguación del hecho político ocurrido en Zaragoza.

Leemos en la Crónica, de Valladolid: «Dice que ha habido siete casos sospechosos en el pueblo de Valdestillas. Lo que nosotros podemos decir es que uno de los atacados se atraco de garbanos verdes y después bebió gran cantidad de agua...

Complacemos al antiguo suscriptor de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que nos ruega publicáremos, por lo que pueda contribuir al mejor éxito del sistema Ferrán...

«El médico Sr. Alvarez Janariz, opina que si en algunas poblaciones invadidas por el cólera, llegan a verificarse los experimentos del método profiláctico del Dr. Ferrán, debe cuidarse mucho de que las inyecciones se practiquen con aguja de la giringuilla de Fravaz, distinta para cada uno de los operados.»

De esta manera se evitará la posible objeción al método del Dr. Ferrán, respecto a la transmisión del germen cólera ya desarrollado, o bien en estado de incubación, o la del que produce la tisis, el herpes, etc.

Todo el mundo sabe que la vacuna trasmítida

de brazo a brazo—como medio preservativo de la viruela—ha producido algunas veces el desarrollo de los males últimamente citados; no siendo suficiente razón el alegar que, para que desapareza este temor, bastará que se practique la previa desinfección de los instrumentos inoculadores...

Respecto a las poblaciones epidémicas que deben elegirse para llevar a cabo los espresados experimentos, el Sr. Alvarez Janariz cree que debe darse la preferencia a las que estén situadas a las inmediaciones de los rios, por haberse comprobado que en la actual epidemia son las que arrojan proporcionalmente mayor número de invadidos y de fallecidos...

Esta tarde recibimos el siguiente telegrama: Santander, 21 (10 m.). El vapor correo mejicano Méjico fondeó hoy de madrugada en este puerto con toda felicidad, conduciendo 300 pasajeros.

La dirección general de la Deuda ha dispuesto que el día 31 del corriente, a la una de la tarde, se verifique en el despacho principal de la misma la subasta de amortización de la deuda del Tesoro procedente del personal.

La suma disponible al efecto es de pesetas 432457 57 cént., que se compone de pesetas 55953'50, que corresponde aplicar en el presente mes como duodécima parte de la cantidad consignada para este servicio en el presupuesto vigente, y 376504'07 sobrantes de la subasta anterior.

Competentemente autorizados podemos asegurar que, si efectivamente quedó sin curso la real orden limitando los suministros militares a las bases de la ley de presupuestos, la causa no fué otra que la presentación por el director general de Administración Militar al ministro de la Guerra del reglamento ya ultimado...

Esta tarde a las dos se ha verificado en el salón del trono, y con la suntuosidad propia del caso, la recepción oficial con motivo del cumpleaños de S. M. la reina doña María Cristina.

Colocados los reyes en el trono y cerca de ellos las infantas, el gobierno y los grandes de España, y en frente el cuerpo diplomático y la plana mayor del cuerpo de Alabarderos y el de la Escolta real, se abrieron las puertas para la recepción general.

El rey vestía uniforme de gala de capitán general; la reina un precioso traje color rosa, con riquísimos encajes y joyas de brillantes; la infanta doña Isabel raso blanco con bordados y aderezo de brillantes; y la infanta doña Eulalia también de blanco con joyas de perlas.

La duquesa de Medina de las Torres vestía de color violeta claro; la de Alameda, de Marrón; la de Maqueda, de crema con flores; la señora del general Martínez Campos, de

La superiora acababa de entrar con las otras religiosas, y muy sorprendida de no haber visto en la iglesia a sor Filomena, dió orden de informarse de las causas de su ausencia.

Pronto adivinaron lo que había pasado. La hermana Filomena dormía aún con un sueño letárgico que fué imposible interrumpir.

En su alcoba, y en lugar de sus hábitos se hallaba el traje de Juana.

El guarda-portero, interrogado, contestó que había abierto a la hermana.

La evasión se comprobó y el director ofició a las autoridades para que la fugitiva fuese perseguida y reintegrada en la casa Central.

Una hora después, todo Clermont sabía que una penada con reclusión perpétua había huido distraza de religiosa.

La lechera, interrogada por Juana respecto al camino de la estación, y la tendera que había vendido el traje, acudieron a dar su declaración en cuanto se enteraron del hecho.

De los informes obtenidos resultaba la prueba de que Juana, cambiando por otro traje su disfraz de religiosa, había partido en el tren de Paris a las ocho menos cuarto.

En consecuencia, dejando que los gendarmes explorasen la ciudad y las aldeas circunvecinas, telegrafaron a Paris para que no dejaran pasar sin el oportuno reconocimiento a las viajeras que hubiesen tomado billete en Clermont.

Eran las nueve menos cuarto cuando el telegrama llegó a la prefectura de policía.

El tren de Clermont llegaba a Paris a las nueve y media.

Un inspector de seguridad, acompañado de dos agentes, se personó en la estación del Norte en el momento de señalarse el tren de Clermont.

Tres minutos después entraba en la estación. Por orden del inspector, todas las personas procedentes de Clermont pasaron a la sala de policía.

Había once personas, de las que tres eran mujeres.

Pero Juana no estaba entre ellas. Las viajeras justificaron fácilmente su identidad, y añadieron que en la estación de Clermont no habían visto ninguna mujer de las señas de la fugitiva.

El inspector telegrafió inmediatamente a Clermont el resultado negativo de sus operaciones en la estación del Norte.

Hé aquí lo que había pasado: Al llegar a Creil, las dos mujeres que se hallaban en el mismo departamento que la fugitiva, se aparearon y Juana se quedó sola.

Cinco minutos después el tren atravesaba un túnel.

Juana se aprovechó de la oscuridad para arrojar por la ventanilla el paquete de los vestidos de sor Filomena.

Hecho esto, cada vez que el tren se detenía en alguna estación, la fugitiva prestaba el oído.

Al fin oyó a los empleados nombrar a Saint Denis.

Sin perder minuto abrió la portezuela y se apeó.

El revisor de billetes recogió el que le presentaba, sin mirarlo siquiera, y Juana salió de la estación.

En menos de una hora llegó a pie a Paris.

Yo, como veis, me he quedado sola, y hay momentos, lo confieso, en que esta soledad me parece muy pesada. Veamos, qué teneis que decir a mi padre? Estoy en correspondencia regular con él y puedo hablarle de vuestra visita y explicarle el motivo de ella.

Su cuerpo entero temblaba mientras que gruesas lágrimas corrían por sus mejillas. Esta violenta emoción duró poco, sin embargo. La viuda de Pedro Fortier se dijo que no podía perder un instante; que en algunos minutos podrían notar su huida y lanzar la gendarmería en su persecución.

apareciendof... Quisiera cambiar de traje... ¿Pero dónde? Y seguia andando. De pronto vio una puerta abierta y un portal oscuro. Penetró en él. En el fondo se hallaba la escalera cuyos primeros peldaños se adivinaban en medio de las tinieblas.

La superiora acababa de entrar con las otras religiosas, y muy sorprendida de no haber visto en la iglesia a sor Filomena, dió orden de informarse de las causas de su ausencia. Pronto adivinaron lo que había pasado. La hermana Filomena dormía aún con un sueño letárgico que fué imposible interrumpir.



